

Pompeu Fabra y Autónoma de Barcelona, las de mejor rendimiento - ABC - 10/05/2016

Ranking Universidades

Pompeu Fabra y Autónoma de Barcelona, las de mejor rendimiento

ALEJANDRO CARRA MADRID

La Fundación CYD ha presentado la tercera edición de su ranking de universidades españolas. Atendiendo a los más de 60 indicadores que se han usado para puntuar las categorías de enseñanza, investigación, transferencia de conocimiento, orientación internacional y contribución al desarrollo regional, el resultado del estudio es que la Pompeu Fabra -seguida de la Autónoma de Barcelona y de la Universidad de Barcelona- es la que cuenta con más indicadores de alto rendimiento.

Tanto el vicepresidente de la Fundación CYD, Francesc Solé, como el coordinador del estudio, Martí Parellada, han destacado que este ranking busca ser más una herramienta de información útil que «un medallero», dijo Solé. Por ello, insistió Parellada, «no se puede hablar de universidades buenas o universidades malas» sino de centros que tienen indicadores de «alto, medio o reducido rendimiento» en los 13 ámbitos (Física, Empresariales, Ingeniería Mecánica, Ingeniería Eléctrica, Informática, Medicina, Psicología, Matemáticas, Química, Trabajo Social, Sociología, Historia y Biología) que se han evaluado.

Criterios de búsqueda

Así, por ejemplo, en Matemáticas, la Universidad Politécnica de Cataluña destaca con 22 indicadores de alto rendimiento en conjunto, seguida de la Autónoma de Barcelona (16) y la Autónoma de Madrid (13). Sin embargo, la que tiene más indicadores específicos de alto rendimiento en la categoría de enseñanza de Matemáticas es la Universidad de Almería (6), y la que más destaca en investigación -en Matemáticas- es la Autónoma de Barcelona (7). Pero si lo que el estudiante busca es un centro que destaque en la enseñanza y aprendizaje de Sociología, entonces su universidad es la Carlos III de Madrid (7). Para otro que quiera uno puntero en Investigación en Historia, su destino sería la Universidad de Navarra (8).

Una de las conclusiones generales que sí se aventuraron a realizar Solé y Parellada es que el ranking CYD confirma la heterogeneidad de nuestras universidades. «En España, como en el resto de la UE, no hay riesgo de que por estudiar en una universidad se vaya a recibir una formación muchísimo mejor o peor que en otra, como ocurre en EE.UU.». De hecho, explica Parellada, «hay 38 universidades (más de la mitad) que en alguna de las categorías están en el grupo de las cinco que tienen más indicadores de alto rendimiento».